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Abstract (en)
The device (14) has a receptacle for receiving mailpieces ejected one-by-one via an outlet slot of a franking machine (10). A longitudinal referencing
wall extends over a longitudinal edge of the receptacle perpendicularly to the outlet slot. The mailpieces rebound against the referencing wall before
accumulating on the receptacle. A vertical back wall forms an angle alpha perpendicular to the referencing wall. The receptacle is inclined toward the
referencing wall at an angle such that the angle alpha between the receptacle and the referencing wall forms an acute angle.

Abstract (fr)
Dispositif de stockage (10) pour machine à affranchir comportant un plateau de réception (20) pour recevoir des articles de courrier éjectés un à un
par la machine à affranchir, une paroi longitudinale de mise en référence (22) s'étendant sur un bord longitudinal du plateau de réception et contre
laquelle les articles de courrier vont venir rebondir avant de s'accumuler sur le plateau de réception, et une paroi arrière verticale (24) s'étendant sur
un bord latéral du plateau de réception et contre laquelle les articles de courrier vont venir frapper avant de rebondir contre la paroi longitudinale de
mise en référence, la paroi arrière verticale faisant avec une perpendiculaire à la paroi longitudinale de mise en référence un angle ² et le plateau
de réception est incliné par rapport à l'horizontale et vers la paroi longitudinale de mise en référence d'un angle Õ de sorte que l'angle a entre le
plateau de réception et la paroi longitudinale de mise en référence forme un angle aigu.
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